



14 de febrero de 2018

(18-0984)

Página: 1/2

**Conferencia Ministerial
Undécimo período de sesiones
Buenos Aires, 10-13 de diciembre de 2017**

**DECLARACIÓN DEL EXCMO. SR. MICHEL TEMER
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FEDERATIVA DEL BRASIL¹**

**SESIÓN INAUGURAL DE LA UNDÉCIMA CONFERENCIA MINISTERIAL -
10 DE DICIEMBRE DE 2017**

En primer lugar, quisiera expresar la gran satisfacción que me produce visitar Buenos Aires con motivo de esta ceremonia inaugural de la Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio.

Naturalmente, también quiero agradecer al Presidente Mauricio Macri y al pueblo de la Argentina la tradicional hospitalidad con la que siempre nos reciben en este hermoso país.

Quiero destacar que he aceptado la invitación del Presidente Macri para que los líderes aquí reunidos pudiéramos transmitir un mensaje inequívoco de apertura, diálogo y fortalecimiento del multilateralismo, como se ha puesto hoy de manifiesto en varios discursos.

A lo largo de decenios, hemos construido un sistema multilateral de comercio que ya ha demostrado su utilidad. Un sistema que ha sido fundamental para facilitar y ampliar el comercio y la inversión. Un sistema que, en momentos decisivos, es capaz de contener las tendencias proteccionistas. Y un sistema que es fuente de seguridad jurídica y que constituye el marco para la solución de diferencias comerciales. Hoy, más que nunca, debemos preservar y valorar este sistema.

El comercio y la inversión generan crecimiento, empleo y prosperidad. La Historia nos ha enseñado que el aislamiento no es la solución. Es ilusorio pensar que el proteccionismo puede ser un camino sostenible para el desarrollo o para el bienestar de los pueblos. Cuando nos encerramos en nosotros mismos, nos cerramos a nuevas tecnologías, nuevas ideas y nuevas posibilidades. El verdadero motor del desarrollo y del bienestar es una integración cada vez mayor. Y, en aras de esa mayor integración, defendemos a la Organización Mundial del Comercio.

Solo esta Organización puede lograr que se avance de forma equilibrada e integral en algunas cuestiones fundamentales para el comercio internacional. Es el caso de cuestiones nuevas en la Organización Mundial del Comercio, como la economía digital, la facilitación de las inversiones y las pequeñas y medianas empresas. Pero es también el caso de cuestiones de larga data de extrema importancia, como el comercio agropecuario, un programa inacabado que hay que abordar urgentemente.

El Brasil ha dejado atrás la recesión. Nuestra economía se está recuperando, se están creando puestos de trabajo y la producción industrial está aumentando. Los tipos de interés cayeron a mínimos históricos, y la inflación también registra los niveles más bajos en muchos años. Estamos sacando adelante un ambicioso programa de reformas para la modernización del Brasil, que implica necesariamente una mayor y mejor integración en la economía mundial.

Con nuestros socios del Mercosur, hemos restaurado el espíritu original del bloque en favor del libre comercio. Hemos avanzado en las negociaciones con interlocutores comerciales importantes, teniendo siempre como referencia el marco jurídico de la OMC.

¹ Traducción no oficial de la declaración, que fue pronunciada en portugués.

Necesitamos una OMC fuerte y capaz de cumplir su misión, como lo ha hecho hasta ahora.

Estoy seguro de que, bajo el liderazgo de la Ministra Susana Malcorra y del Director General, mi compatriota Roberto Azevêdo, nuestros negociadores trabajarán para asegurar el éxito de esta Conferencia y, naturalmente, para promover el sistema multilateral de comercio.

Cuenten con el Brasil.
